
ご挨拶 昨年の衆議院選・鳥栖市議選に

おきまして、皆さまの真心のご支援により、

吉田久美子さんを国政へ、私は３期目の市

政へと送りだしていただき、感謝の気持ち

でいっぱいです。皆様のご恩にお応えすべ

く『大衆とともに』の立党精神を胸に、

一人の声を大切に精一杯働いてまいります。

どうぞよろしくお願い申し上げます。

鳥栖市の新型コロナウイルスワクチン接

種は３回目も個別接種です。２回目の接種

後から原則８か月以上経過の方から接種券

が発送され１月下旬より接種が始まる予定

です。接種券が届きましたら、かかりつけ

医かお近くの病院へ予約をお願い致します。

皆様お一人お一人のお声をお聞きしながら

皆様が希望と安心を持って頂けるよう取り

組んでまいります。
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◆ 令 和 3 年 度 補 正 予 算 ◆

河野義博
参議員

12月4日かわの義博参議員と8月豪雨で
浸水した下野町排水機場を視察☆

近年大規模水害が頻発しており、梅雨をまたぐこ
との無いよう、早急な対策を求められました。
（次ページの一般質問をご覧ください）

一般質問

子育て世帯等臨時特別紫焔事業　702,528千円

※児童手当受給者➨12月27日に５万円支給

※高校生のみ世帯や10月～3月31日まで生まれの方

　➨申請が必要➨Ｒ3年1月以降　10万円一括支給

新型コロナウイルスワクチン接種事業 119,554千円

 ※2回目接種終了後概ね８カ月以上経過の方

　➨5月に接種した人はＲ３年１月下旬より接種予定

四阿屋周辺整備事業　18,627千円

　トイレと橋梁設置の設計委託料　1,100千円

　17,527千円は次年度へ繰り越し

農業用機械等被災者支援事業14,000千円

　※R3年8月豪雨により被害を受けた農業者

　　　農業用機械・施設の復旧に要する経費を助成

　　　補助率４０％（県3/10、市1/10）

農林水産施設災害復旧費　154,40１千円

※九千部山横断線災害復旧工事

※河内町ほか農地災害復旧工事

※山浦町ほか農地農業用施設災害復旧工事

土木施設災害復旧費　42,300千円

   ※市道井川口・天神松線、築地・別石線、

　　柚比町側道1号線、ほか災害復旧工事

井川口・天神松線柚比町側道1号線

九千部山横断線 河内町農地

１．子育て･困窮世帯への給付金について

※子育て世帯への給付金は現金給付を！

２．小学校の遊具について

※子ども達の学びの場は必要だ！

３．８月豪雨災害対策について
※来年の大雨では、被害が出ない

対策をとって欲しい！との住民の声



問≫ 高齢者の方に対して、情報が届くように、HPや
SNSをつかっての広報も内容を充実して頂きたい。
見解は？

【答弁】
高齢者等、ＤＶ等避難者、虐待等により配慮を要する
方も含まれる。詳細が分かり次第、速やかに市報、
SNS、テレビのｄボタン及び市ホームページへの掲載
の広報手段でお知らせ、嘱託員会や民生委員児童
委員連絡協議会でも概要説明を行いたい。引き続き
情報収集に努めながら、迅速かつ丁寧な給付事務に
努める。

問≫ 給付金を貰えない対象者やすべての鳥栖市民
に応援クーポン券を配布して頂きたいが、見解は？

【答弁】
今後の感染状況や国、県等の経済対策の動向も見な
がら、本市にとって適時適切な対策を講じることができ
るよう、各種施策を含め、検討してまいりたい

問≫ 困窮世帯への１世帯当たり現金１０万円につい
て、給付対象者の所得要件や給付時期など詳細は？

【答弁】
「プッシュ型」給付では、給付対象者の所得要件等が
決定した後に、市が抽出した対象者へ通知を行い、
振込口座情報等を確認したうえで給付することになる。
昨年の特別定額給付金の振込口座情報等を活用する
など、できるだけ簡便な方法で速やかに給付する。

202１年9月 定例会

◆ 一 般 質 問 ◆

1. 子育て・困窮世帯への給付金について
2. 小学校の遊具について
3. ８月豪雨災害対策について

【答弁】
児童の身体的、精神的、社会的発達を促す観点からも
必要である。学校での外遊びは、児童の成長に必要な
もの。

問≫ 子ども達の学びの場は必要だ。減らすことは考
えられない。遊具設置の必要性について市の見解は問≫ 子育て特別給付金の５万円の給付について

①子育て特別給付金の対象者人数は何人か？
年内給付できる対象者及び16歳～18歳の対応は
②残りの5万円の給付について、子どもを持つ市民
の声は、現金給付を願っている。市の見解は？

【答弁】
① 令和３年９月分児童手当対象児童が約１１，０００人、
高校生の年齢が約２，６００人、令和３年１０月分以降の
新生児を４００人、合計で１４，０００人と見込んでいる。
高校生のみを養育する世帯など、所得判定や口座情報
の把握が必要。申請案内を発送し、申請受付後に審査
及び支給決定を行い、速やかに支給を行う予定。
②現金給付も選択肢の一つと捉え、事業の実施に向け
て作業を進めてまいりたい

問≫ 本市の小学校の遊具設置状況及び、鳥栖小学
校の遊具設置状況は？

【答弁】
現在、市内小学校８校に
３９種類、４３の遊具を設置。
鳥栖小学校は、すべり台２基
太鼓橋、丸太遊具の機能を
備えた複合遊具１台と砂場２か所。

1. 子育て・困窮世帯への給付金について

2. 小学校の遊具について

【答弁】
鳥栖小、田代小、旭小学校の複合遊具は、来年度以降
計画的に修繕を行う予定。今後の遊具設置は、現在の
遊具の利用状況、設置スペースなどを含め、学校の意
見を聞きながら、整備を行う。過去に撤去した遊具は、
学校の要望状況等を勘案しながら、検討。 障害のある
なしにかかわらず、使える遊具についても調査検討を
行っている。

問≫ 遊具は減らすべきではない！ 修繕ができるも
のは修繕。できないものは新しく設置する事が必要
である。今後の考え、計画は？

問≫ 排水機場運転停止による被害と要因は？

【答弁】 周辺地域の道路が長時間冠水し通行規制な
どが生じたことを考えると、その要因の一つであったこ
とは否定できないものと考える。

３. ８月豪雨災害対策について

問≫ 住民の皆様は『来年の大雨では、被害が出な
いようにしてほしい！！』被害が出ない、対策をとって
欲しい！！と、早急な対策を求めている。来年の豪雨
災害に備えて、どのような対策を図っていくのか？

【答弁】 佐賀県に対して、９月７日・１０月８日、排水機
場の早期復旧や、排水能力の確保、施設の冠水対策
など、恒久的な能力向上を要望。排水機場の操作につ
いて、下野町区の皆様と来年度の出水期に向けた対
応を協議し、今後も連携を図り対応して参りたい。

問≫ 農業用機械等の被災者支援について、どのよ
うな対策ができるのか？

【答弁】 県が１０分の３、本市が１０分の１、合わせて１
０分の４の補助を行う。（農機具損害共済等の保険に
加入することが補助の要件） 様々な対策を複合的に
行っていくことが有効。大雨等の気象災害に際し、早期
に農業用機械の避難を促すなど、情報発信に努める。



◆令和３年度補正予算 議案質疑◆

◆四阿屋周辺整備事業 18,627千円
・県は、石積護岸や飛び石等の補修と管理用道路の新設
・市は、男子用と女子用トイレ及び多目的トイレの設置予定
・四阿屋遊泳場の上流に、歩行者専用基本の橋梁設置予定
・子どもから高齢者まで、ベビーカーや車いすの利用者など
障がいの有無や年齢にかかわらず、ご利用いただきたい
・豊かな自然に親しめる 環境を整え、効果的な情報発信を
推進することで、交流人口の拡大につなげてまいりたい。

問≫ 防災ラジオの配布と活用方法について、今回
の水害で、下野町は孤島となった。浸水が始まり、区
長様はじめ消防団の皆様は、危険な中、避難のお知
らせに歩いて回られた。大雨で浸水したような世帯
を含めて、配布していく考えは？

【答弁】 大雨で浸水した地域などへの防災ラジオの
配布を希望されるかどうかについて、地元と協議を進
めてまいりたい。

問≫ 令和５年には、防災拠点として機能を備えた庁
舎が整備され、重要な役割を果たすためには、災害
対策・防災・減災対策を専門に働く人、課が必要だ
と思うが、市の見解は？

【答弁】 災害対策に係る対応は、多岐にわたり、関係
各課に広くまたがるため、全庁的な統率が必要となる。
各課が連携を密にして従事していくことが肝要となる。
現時点では総務課を所管課とした体制が望ましい。

公明新聞 2021年１１月９日付

※日頃の活動は、Twitter・
Facebook・ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ・
LINE♪ にて！！

LINEのQRコード

市民プールでは、老朽化状態を視
察。かなり傷んでいます。今後、
プールをどうしていくのか？執行部
に方針を出すように求めました

12月定例会での現地視察☆

市民体育館の冷暖房設備を視察
卓球やバトミントンにも影響が
出ない空調との事。



１2月18日手をつなぐ育成会のクリスマス会⛄️🎄 2年振りの開催
モルック遊びやビンゴゲームにじゃんけん大会✨
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(トビトビなるままに)
3期目の挑戦は、大変厳しい選挙戦
でしたが、トップ当選という結果に、
感謝と身が引き締まる思いです。
皆様お一人お一人のお声をお聞きし
ながら、皆様が希望と安心を持って頂
けるよう全力で働いてまいります。何
かご不安やお困りごとなどございまし
たら、お気軽にお声掛けください。

10月17日 鳥栖地区まちづくり推進センター主催「鳥栖良かとこウォークラリー」

吉田久美子衆議院議員
昨年の衆議院選挙で初当選
鳥栖市・鳥栖高佐賀大学出身
鳥栖中学校の同級生☆

唐津市議みやき町議佐賀市議
宮本悦子目野さとみ 中島妙子

仲良く団結して頑張ります☆

市議選では、コロナ感染症対策のため
少人数で！！ 皆様有難うございました

11月28日 第一回子ども会オセロ大会

子ども会祭り

バスケットビンゴ

たるゲッチュ・射的

勝ち点３のポーズで！

駄菓子屋さんコーナ

12月12日市子連マラソン&ニュースポーツ大会

サガン鳥栖のウィントス君と、サガン ネットワーキング
オフィサー(SNO)池田圭さんも参加✨✨✨⭐
また、唐津出身の山崎賢一さんのライブも♪
鳥栖よかとこカルタのクイズでサガン鳥栖グッズ景品

11月２９日、池田議員と御礼・決意の街頭演説
12月からは、女性局との街頭演説を実施☆

答)真木の大藤

真木町天満宮にて「ほんげんぎょう」
ボン！ボン！！と、音がすごかったですね！

朝の見守り活動
楽しく活動しています

氷～～(≧▽≦)


